
《房产家居》开通投诉平台

为了进一步净化房产家居市场，切实维护消费者的合法权
益，营造和谐幸福的家园，作为信阳最大、最权威的媒体，即日
起，《房产家居》开通投诉平台，公正客观地帮助你解决房产家
居方面的问题。

投诉方式：

1.

拨打电话：

0376-6203911

进行投诉。

2.

发送邮件到
xinbaoloushi@163.com

进行投诉。

出租房水电费

收得高合理吗

近日， 有读者向本报反映， 租房时交水电
费，不同的房东要价不同，一般收费标准都比普
通的居民水电费要高一些。 为什么会出现这样
的情况呢？

记者了解到，出租房的水电如何收费一般是
租房时就需要协商的。如果是成套出租的有独立
计费的水表电表，房东愿意的话，租户可直接按
计表数交费到物业或者房东那里；如果是一些自
建住房没有独立的水表或者电表，就需要事先与
房东协商好价格。比如，有的房子使用的是井水，

房东可能就不再收水费；有的房子水费可能按月
算，一个月

10

元；有的房子可能是二次供水，水费
可能一吨

7

元等。通常情况下，租房的电费都是通
过电表计算的，价格在

1

元
1

度左右。

房东们的收费合理吗？ 记者请教了市物价
办的工作人员。他告诉记者，目前，全市在水电
费用收取上推行了一表一户。 出租房没有明确
的管理规定，主要是合约管理。水费和电费都是
采用了阶梯计价， 比如， 水费有每吨

2.9

元、

3.9

元、

6.9

元三个阶梯价位。 如果市民对价格有疑
问，可以拨打

12358

举报。同样，电费由电力公司
收费，电费多少取决于用电情况，也是采用阶梯
计费。记者咨询了电力公司，工作人员回复说，

目前，全省的阶梯电价是按年执行的，第一阶梯
是
0

度至
2160

度，只要每月计费时累计用电量没
有超过

2160

度，就按每度
0.56

元进行收费。出租
房的电表如果是由电力公司安装收费的， 都是
按这个标准，如果不是本人的电表，电力公司无
法对所收取费用进行监管。 如果市民有租房子
的需要， 还是要提前在租房合同上注明如何收
费，避免利益受损。

□

本报记者高晶晶

装修少烦恼 选好设计师

七月的信阳正处于一年中最
炎热的季节，新房装修也已进入淡
季，上半年装修完工的业主们也期
待着下半年搬入新家，开始新的生
活，而市民涂女士却正为装修的事
儿烦恼。自

1

月份拿到新房钥匙，涂
女士就开始自己计划着新房装修，

3

月份开工，至今已
4

个整月，可装
修工程只进行了一半。

记者走访上半年交房的小区
时，来到涂女士的新房，三室两厅
130

多平方米， 南北通透， 户型很
好，水电工程、瓷砖铺贴，木工吊顶
都已完工，涂女士却愁眉不展。

“一开始就该请人设计下，虽
说花点钱， 但省心， 也不会弄出
错
!

”涂女士直接跟记者道出悔意。

“客厅的砖选错了，这个砖不耐磨，

也不上档次，开始还以为贴砖师傅
不用心，差点跟他吵了起来！你看，

原来这砖根本就不平！” 涂女士用
脚尖踢蹭着翘起的砖角儿，开始对
记者诉苦，“我开始以为脚上踩的
砖，没必要选得太好。我经常在家
做饭， 厨房的墙砖选的倒是比较
贵，现在觉得可能厨房还是有必要
用好点的砖！”

记者了解到，涂女士是从一家
专做瓷砖批发的商家那里买来
的砖，的确比市面上的品牌砖要
便宜，可这砖用在家里，可真说
不上好。

“我一向动手能力比较强，平
时就喜欢各种

DIY

，觉得花几千块
钱请人设计，没必要！可没想到装
修这事儿，真是看花容易绣花难！”

涂女士说，“对了， 还有这阳台，这
种推拉窗已经落后了，现在都是内
开内倒的窗户，也贵不多少，我也

是装好之后才知道！”

“还有厨房插座不够， 水管走
得也不合适，‘

6

·

18

’ 商家做活动，

我在网上买的净水器还不知道怎
么装才好……做木工我没让留窗
帘盒， 现在挂窗帘只能用杆子，我
家先生很不喜欢！”采访过程中，涂
女士讲述了自己在装房中的多处
不满意的地方，希望能有补救的方
法。记者于是带着涂女士前去咨询
装修业内专家。

“

130

多平方米的房子，花
8000

元左右的设计费，即可找到很好的
设计师， 帮她做完全套设计方案，

效果图、施工图、选材用料，清晰明
白，甚至家具、软装、灯饰、床品都
可以帮她推荐。最后设计费还能帮
她省回来，她有些钱可能花得不必
要。” 金卓装饰设计总监毛鹏飞先
生讲得十分坦率，“涂女士的房子
大体上已经装完，不是必要的话不
用再动。她可以在做软装时考虑邀
请设计师帮忙。” 找设计师还要掏
设计费，何况设计师真的就能帮业
主省钱吗？

随后，记者又采访了中国建筑
学会室内设计分会专业委员会副
主任扶凡先生。“家装设计主要看
个人不同的要求。 要求的品质越
高，自然花费越多。各类建材家居
商家， 无论是网上的还是线下的，

都可能向业主推荐一些单用品，效
果非常好，但在整个家里并不是非
常合适的产品。这往往会导致业主
多花了钱，装修效果还不好！因为
设计师是对整体装修效果负责的，

他会帮业主把关，指导业主如何挑
选各类用品。 所以有条件的业主，

装修还是请个设计师好一些。至少
能多些专业的意见， 自己多斟酌，

少花冤枉钱。”
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唱响慈爱 共筑民族梦

“南虹广场杯”全球华人爱心歌手大奖赛河南赛区7月开赛
本报讯（记者曹威见习

记者查理达）

7

月
16

日—

8

月
6

日，

由中华慈善总会、中国民族器乐学
会、中国民商、中国国际教育电视
台主办，信阳雨精灵艺术学校承办
的“南虹广场杯”首届全球华人爱
心歌手大奖赛河南赛区比赛，将在
信阳南虹广场举办。

本次赛事活动以“唱响慈爱·
共筑民族梦”为主题，旨在通过举办
全球华人爱心歌手大奖赛、发行爱心
特辑、 爱心公益巡演等一系列活动，

为中华乐坛挖掘新人，为更多的音乐
爱好者搭建一个展现自我的舞台，同
时， 在大赛中积极挖掘和塑造更多
的爱心明星， 发动并鼓励更多的人
支持慈善、宣传慈善、参与慈善，共同
为公益事业贡献一份力量。

本届活动以歌曲表演的形式，

分别进行海选、淘汰赛、总决赛共
五场比赛，最终将在

8

月
6

日的决赛
中，选出五个优秀歌唱者，输送至
全国进行最终的角逐。大赛设置冠
亚季军、

10

佳歌手、最佳人气奖、最

佳才艺奖，参赛选手可分别获得证
书、奖杯、礼品的奖励。本次活动报
名不限年龄、不限类别，且不收报
名费用，只要想唱、会唱的群众，即
日起即可登录官方微信“唱响慈
爱”进行网上报名，或直接前往南
虹广场陌恩咖啡，雷摄影，歌立方
KTV

，畅歌
KTV

，报名点现场报名，

报名截止日期为
7

月
15

日。

唱响公益是本次大赛的初衷。

主办方将为全国十强选手量身打
造爱心专辑，并有机会同蔡国庆等

音乐巨星共同进行爱心巡演活动，

部分善款赠于中华慈善总会“关爱
青少年健康项目”和“关爱女性健
康项目”。针对河南赛区，本次活动
中选拔出的

10

强组合，将组成河南
赛区“公益之星”团队，在赛事活动
结束之后， 举行大范围公益巡演，

传递社会正能量。

作为本次大奖赛的总冠名单
位———华仪南虹广场是由上市企
业华仪集团投资、集团旗下全资子
公司华仪地产开发建设的城市综

合体商业项目，总建筑面积约
13

万
平方米、总投资约

5.73

亿元。项目
集大型商业卖场、 商业步行街、精
品百货、品牌专卖店、娱乐休闲以
及
17000

平方米的大型室外广场于
一体，涵盖零售、娱乐、休闲、教育、

餐饮等多元化业态，规划包括尚品
街、幸福街、名媛街、潮品街、亲子
街、乐活街、食尚街、生活广场、文
娱广场、欢乐广场在内的七街三广
场，致力于为信阳人民营造一流的
购物休闲体验。

□

本报记者曹海燕高晶晶文
/

图

天道酬勤造就天勤红木

———记信阳天勤红木总经理雷建章

“天勤的意思就是勤奋， 人勤
奋了自然会更专业更有收获。”位
于信阳欧凯龙家居小镇国际精品

2

号馆的天勤红木总经理雷建章一
开口就讲述起公司名字的寓意。

2015

年
7

月， 雷建章从浙江东阳回
信阳创业，也是他离开家乡十几年
后的再回归。

选择从事红木行业，雷建章经
过了慎重思考。他在与朋友交往过
程中发现，红木家具在浙江的义乌、

东阳、横店等地使用频率高，受到普

通家庭的喜爱。 红木的实用价值很
高。 他耐心地解释： 从传统的观点
看，红色是喜庆的颜色，象征着吉祥
和红红火火， 木材本身天然的红色
更显得弥足珍贵； 红木与其他木材
相比，油性含量约达

25%

，一般木材
的油脂含量只能达到

0.5%

。 这样能
够保证家具不容易发裂又能延长使
用年限。在木纹上，红木的可塑性非
常高，无论是横纹或竖纹，都能最大
化地突出红木自然特色。

单凭喜爱是无法开创事业的。

雷建章最开始是在全国各地跑大
货车运输，到南方后做了进口冷冻
猪肉的生意， 后来又做了餐饮。长
年累月的辛苦让他的身体发出了
不适的信号，他去看医生，人家告
诉他要注意日常调养。 怎么调养
呢？他想着转行。一位做红木生意
的朋友担心他的身体劝他多了解
一些红木知识，在家具上选择传统
的硬木。他认真琢磨，觉得人家说
得在理。他认为红木家具健康环保
不说，还能提高精气神，肯定大有

前途。他慢慢地就开始钻研红木方
面的知识。

2013

年，儿子结婚，他二
话不说给儿子订了一套价值

8.8

万
元的红木家具。 儿子一开始对他买
的红木家具嗤之以鼻， 宁可不要也
要再花

6

万元挑了成套的欧式家具。

不过， 儿子在帮他做了红木展销之
后，立马喜欢上了红木家具。“他在
自己的朋友圈发消息，让有需要的
朋友把自己精挑细选的欧式家具
拉走， 转变得让我吃惊。” 雷建章
说，“现代人对健康的需求越来越
高，自己儿子了解后也能接受，我就
觉得红木这个市场有前景。”

有了想法，行动起来就有了目
标。在经过多次考察参观后，雷建
章选择了创于

2009

年的天勤红木。

据了解，天勤的厂房面积达
2

万平方
米， 专业生产技术人员和能工巧匠
200

余名，拥有一系列国内外高新专
业生产设备， 产品严格按照国家行
业标准生产，已经实现产品系列化、

配套化、完整化生产。现已在北京、

上海、南京、南昌、成都、济南、青岛、

烟台、 天津等大中城市发展众多经
销商，并开设了多家专卖店，年产值
逾千万元。最重要的是，天勤在消费
者的口碑中也是蛮好的。

当记者问到信阳天勤目前的
运营情况， 雷建章颇有信心与准
备。他说：“信阳店上下两层有

1500

平方米的面积，品种很多，主要经
营的是黑酸枝。因为刚开业，人气
需要积累。目前的销售情况与预期
的有差距， 按其他店的销售情况，

每月销售额正常为
60

万元左右，现
在每月大概有一半左右。按照我的
计划，

3

年或
5

年收益平平也很正
常。”他给记者大概算了一下，一套
120

平方米的房子，配齐床、餐厅桌
椅、客厅沙发和电视柜，选非洲花
梨的话大概需要

5

万元左右。 如果
再选好点儿的，价格更高些。他说：

“物有所值是肯定的。 天勤的红木
家具能保证定期上门免费保养，一
般
3

个月就可以预约了。 顾客要是
买了家具后发现不满意，公司随时
可以调换或退货。”

中乐江南名都

中乐江南名都是中乐集团继百花公馆后倾力打造
的又一升级力作，项目总规划用地为

67

亩，地上总建筑
面积约

10

万平方米，绿化率高达
40%

。建筑立面采用新
古典主义风格，打造南北通透的全板式高层建筑群。

见习记者查理达摄

□

本报记者高晶晶

选购实木家具的窍门

实木家具大致可分为两类，

一种是纯实木家具，即家具的所有
用材都是实木； 另一种是仿实木
家具， 主要是用实木和人造板混
合制作的家具。当然，真正的实木
家具是指第一种，即材料未经再次
加工， 不使用任何人造板制成的
家具。

根据树种不同，实木材质可分
成水曲柳、榉木、橡木、桦木、杉木、

黄菠萝、榆木、枫木、红木等。不同
材质的树种，性质有所不同。以水
曲柳为例，其树质略硬，纹理直、结
构粗，花纹美丽，耐腐、耐水性较
好。易加工但不易干燥，具有良好
的装饰性能，是目前家具、室内装
饰使用较多的木材。 再以橡木为
例， 橡木具有鲜明的山形木纹，触
摸质感良好。质地坚实，制成品结
构牢固，使用年限长。缺点是优质
树种比较少，导致市场上以橡胶木
代替橡木的现象普遍存在。 此外，

做工不细的情况下还可能导致变
形或收缩开裂。

那么，如何判断实木家具质量
好坏呢？其实，实木家具哪种木材
好只是一个方面，实木家具的价值
不仅取决于它所用的木材，还应注
意以下几方面：一是厂家的加工设
备、工艺能力。一般大的厂家对木
材的处理比较到位，小的作坊类工

厂品质保证方面会相对差一些。即
使小厂采用的木料也是真材实料，

但由于设备工艺方面的问题，还是
在以后使用过程中容易出现问题。

二是做工。不能光看外表做得漂亮
不漂亮，内部的手感、做工平整和
整齐程度也反映了家具的品质。三
是辅料：粘结剂（胶）、油漆的品质
也是环保的关键。越简约越环保越
好。四是五金件：铰链、滑轨、拉手
等五金件的质量好坏，也在很大程
度上影响家具质量。

业内人士还介绍了一些实木
家具木材的识别诀窍：首先注意观
察家具面板上是否有清晰的木纹。

有的话，再看该位置的背面，是否
有同样的花纹。如果有就可以认定
为纯实木的。还有一个方法是看节
疤。在板面出现疤痕的地方，如果
木板正反两面都有同样的疤痕，则
可确认为纯实木家具。

选购实木家具还应注意检查
木板、抽屉的木质是否干燥、洁白，

质地是否紧密、细腻，是否有刺激
性气味。 木板表面加工工艺是否
精细，面板是否平滑，是否存在毛
刺， 颜料涂刷是否存在裂痕或气
泡。不好的实木家具木材，多是栗
子皮红色的那种。 颜色和款式都
会显得有些老气。

（摘自《金华晚报》）


